

ció por el presidente Richard, cosechado provincia a cosecha por consolaciones botellas primarias la calidad de la leche. Una esposa de Teresa, nos defecio su sueño, se tapó el jurado los trozos cabido la leche de este agradables botellas que se le dieron. Vigorizó la cosecha de Chile. Esto y embotelló el mercio obtuvo una procedió al acoso se colocaba diez días en seguida como el ofrecido Interna a veces a probar la concesión provincial que se han obstruido artículos mineralizados a han sido presentadas a la comisión superadora y han sido de progreso y

Posición, ibido. En fortunas en que se sometidos de la aduana lo los profesionales y el cobre y aricia. Exigencia demanda de los diversos os no expropósito

sta, señor a V. S. operación cond. ciente residente de su la sección los espontáneos se han indicaciones a conocer como las y Síva, y los últimos folletos anas de autor Raymón datos de la que visitan americanas o de dar los Esa se deben ha honor a certámenes en el distri. 16 de amotho. nistro, la Supremo terminó a hizo al desempeñando especiales durante ocurrir a sición de poner ardiente

Exposición de Relacion. 28. todo ha a salto delega. el mán. l. señor con su gás del a hora y gran inisimo dormir pero la quieren a la hababilla, pues os bien hacia el crevillino los trigo iban al o nególo en la o tenia cómo tenía Esta cuanuchos lo una andando Villa

no ob portava y uno en abulló a los a sido dro en un in otro algu-

LA PATRIA.

VALPARAISO, MARZO 1.^o DE 1879.

QUINCE AÑOS DE HISTORIA PERUANA.

Está en la conciencia del país, y consta a todos los que se han ocupado de cerca de la política sud-americana, que desde el día en que la nación chilena se atrajo la ira y las hostilidades de España por alentar y sostener al Perú, el Gobierno y los agentes diplomáticos de esta República se han consagrado activamente a cruzar nuestro camino, a suscitar dificultades y conflictos, a envenenar a nuestros enemigos y a promover contra nosotros alianzas y combinaciones formidables. ¿A qué consideraciones de conveniencia o de justicia ha obedecido el Perú, al emprender esta cruzada infame contra un antiguo aliado, contra la nación que, en 1837, voló a salvarle de las garras de una odiosa Dictadura extranjera con tanta decisión como desterniles y que, en 1865, se colocó a su lado en la hora del peligro y de la agonía obedeciendo al más espontáneo y generoso impulso?

No sería difícil señalar con exactitud en la historia peruana y sud-americana de los últimos diez y siete años los primeros síntomas de la malevolencia y de las maquinaciones anti-chilenas del Perú y remontar a la turbia fuente de donde han procedido. Antiguas heridas del amor propio y de la vanidad nacional, mal curadas por la alianza y las operaciones navales en común, e irritadas mas tarde hasta un extremo alarmante por la invasión civilizadora de la industria y del capital chilenos en Tarapacá y por la química aspiración peruana de reciente data a la preponderancia entre los Estados del Pacífico; tal ha sido el verdadero origen; tales han sido los antecedentes únicos de la rivalidad radica y mal encubierta que nos ha perseguido durante algunos años en el Continente y que ha logrado infijarnos, si no derrotas y humillación nacional, por lo menos perturbación en nuestras relaciones con los demás Estados sud-americanos y grave daño en los intereses de nuestro comercio y en los del capital y de la industria extranjera que se desarrollan a la sombra de nuestras leyes y de nuestra regular administración.

Ingeniosa y activa, insinuante y fértil en expedientes, la diplomacia peruana no ha desmayado un instante en su propaganda contra Chile, ni aun en los días en que la cuna de la Moneda sacudida como una nave en desvelo temporal entre las olas de la orja de la dictadura y las olas del desenfreno demagógico y cuando el país se contemplaba, aterrido, como en un espejo de pasmos fidelidad, en el doble espectáculo del cadáver de un mandatario constitucional víctima de los pretorianos y del cadáver de un Dictador colgado en la torre de un templo histórico y destrozado en seguida por la multitud frenética. No ha habido camino que pudiera conducir a la codicia contra Chile, que no hayan trillado de ida y vuelta los emissarios peruanos. No ha habido filo de nuestras relaciones internacionales que no hayan procurado y que, efectivamente, no hayan logrado entredar.

Fueron a Buenos Aires con ofertas de alianza y de cooperación militar, en una hora en que creyeron que el debate sobre la cuestión de límites iba a hacer crisis y a producir un choque violento. Llegaron a Bolivia, con las manos calientes todavía con el apretón de nuestra noble alianza, a sujir el plan de la mafiosa resistencia al cumplimiento de lo pactado en 1866, y en prenda de la sinceridad de sus promesas y de la efectividad de su cooperación celebraron en 1873 un tratado secreto de alianza ofensiva y defensiva contra Chile. En fin, dentro de sus propias fronteras, llevaron a cabo contra el capital chileno invertido en las salitreras el acto inolvible de odiosa y brutal expoliación que nos arrebató de un golpe muchos millones de pesos.

Por mucha que sea la disposición natural de los hombres de Estado de Chile a desentenderse de las provocaciones y de los ultrajes, ellos no podrán menos que confesar que han descubierto de nuevo la mano y las huellas de la diplomacia peruana en la complicación que ha producido la ruptura de las relaciones de paz entre Chile y Bolivia. Es probable, sin duda, que la conducta del Gobierno de Chile en el conflicto con la República Argentina contribuyera a alejar a Daza y a los doctores de la lei boliviana a pisotear el tratado de 1874 y a tirarnos audazmente el guante a la cara; pero salta al ojo que el desdén con que nuestro ultimatum del 8 de Noviembre fué acogido y la precipitación insolente con que saltó el Gobierno de la Paz del proyecto de impuesto al plan de reivindicación de las propiedades de la Compañía Salitrera, arrancaron del convencimiento íntimo de que la escuadra peruana se presentaría a guardar para Bolivia al litoral y, por supuesto, de que la escuadra peruana sería capaz de barrer de naves chilenas las aguas del Pacífico.

A pesar de todo el aparato de trenes expresos y extraordinarios que la condujeron a la Paz, la misión del entusiasta compadrito Quiñones llegó algo tarde. Pero en Bolivia se comprendió, y se ha comprendido en todas partes, que ella era portadora de palabras de aliento contra Chile y de protestas del final cumplimiento de las antiguas promesas y el antiguo pacto. ¿Cómo podían faltar los cuernos a la cita de un festín probable de alianza anti-chilena?

El Perú ha conseguido en parte lo

que presume exista en esto algún crimen, pues el abogado tiene varias heridas en el cuerpo. Quizás sean hechas con los golpes que se daría cuando se ahogó. —(NOTIAS.)

FAMOSA PUBLICIDAD.

El Gobierno declara, por el órgano del DIARIO OFICIAL, que continuará fiel al sistema de publicidad épor que ha optado ya, para evitar con una innecesaria reserva conjuras y alarmas que no tendrían ningún fundamento sólido en que apoyarse.

La publicidad épor que ha optado el Gobierno tiene, pues, el carácter de una cataplasma aplicada a las conjuradas y alarmas infundadas, de un calmante destinado a evitar la fiebre y las excitaciones inútiles del patriotismo.

Y si, por casualidad,—cosa que estos excelentes señores no alcanzan a prever,—si, por casualidad, los hechos materia de la publicidad oficial no fueran de naturaleza mui a propósito para causar efectos enérgicos? Y si, por casualidad, no justificasen los acontecimientos las esperanzas del señor Pinto y sus consejeros en las buenas disposiciones del Gobierno permano? Y si, mientras se lisonjan en la Moneda con la idea inquisitoria de que estamos en paz, resultase que nos hemos metido en una verdadera guerra con Bolivia?

Oí contra ese peligro, tienen ya el remedio a la mano nuestros generosos dispensadores de publicidad. El DIARIO OFICIAL lo anuncia: el Gobierno ha tomado ya sus medidas para que, en lo sucesivo, los informes que se le transmitan tengan todo el carácter de precisión y seriedad que se requiere en estos casos.

Los majaderos que, como el célebre chileno en el Callao, imaginan que las verdades desagradables son bien recibidas en la Moneda, harán bien en atenerse a la solemne notificación. El alma de Pangüí habita todavía en el cerebro de nuestros gobernantes. Noticias de previsión, es decir, noticias de paz, noticias engañosas son las únicas que estos buenos señores pueden soporlar, las únicas que cuadran al plan de la política crédula y contemporizadora. Entiendiendo bien los correspondentes y el país.

CRÓNICA.

SE ALQUILA.

barato un almacén y bodega en la mejor situación, calle de Cochrane, número 23 y 25, anexo, número 146.

Para tratar en el mismo almacén. 4758-en 30-lma.

SE ALQUILA

la casa calle del Río, número 10. Tiene once piezas, lámparas, pisos de madera, lugares escasos, anchos y comedios corredores, patio, etc., todo en perfecto estado de uso. Diríjase a la misma casa.

MANUEL L. BENCORTE

MEDICO Y CIRURGIANO.

Ofrece sus servicios a toda hora del día y de la noche. Consultas de 12 a 2 P. M.

Calle de la Victoria, número 97. 4758-feb 8.

SE ALQUILA

en la calle de la Victoria una cómoda y bonita casa recién refaccionada, con dos piezas comunicadas y pisos de madera, buenas lámparas, dos patios, piso, hueca, etc.

Para verla y tratar, Río, número 10. 4758-feb 11-15p.

G. R. Gepp.

Avisa al comercio y a sus amigos que ha biéndose retirado del Telégrafo Americano, ha abierto su establecimiento en la calle de la Aduana, número 39.

JUAN MORENO

CONSTRUCTOR.

Calle de la Victoria, número 244. 4758-en 1-a-ha.

P. Ramírez Vial.

BENTISTA.

Trabajos y precios sin competencia. Calle del Cabo, número 48.

J. M. Soto Aguilar.

AJENTE DE ADUANA.

Ha trasladado su establecimiento, calle de la Aduana, número 72. 4758-feb 22-15c.

ESPLÉNDIDA REUNIÓN.

La Juventud de Valparaíso se pone de pie.

Reunión patriótica.

4,000 concurrentes en la Asamblea.

3,000 concurrentes en la plaza de la Intendencia.

Brillantes discursos.

La Canción Nacional.

El meeting de la juventud se llevó a cabo anoche con toda la esplendor que podía prometerle del patriotismo de los invitados y del entusiasmo de los invitados.

La citación era para las 8 $\frac{1}{2}$, y ya a las 7 se encontraba invadido el local de la reunión, a las 8 era difícil entrar, y aun entrando, se tenía que resignar a quedar de pie.

A las 7 $\frac{1}{2}$ una veintena de jóvenes dieron comienzo a la gran marcha triunfal. Esta comenzó desde las Delicias, llevando al frente la bandera chilena y alumbrando su camino con una docena de antorchas. Poco a poco fueron engrandiendo las filas de los acompañantes; al llegar a la plaza Colón ya una población, que al desembocar en la plaza de la Victoria presentaba un número suficiente para formar un rejimiento.

A las 8 y media entraba la procesión al local de la Asamblea, entre vivas de mas de 3,500 concurrentes y dió comienzo al meeting. Presidió el doctor Teodoro Martínez Ramos, haciendo disertaciones los jóvenes don Guillermo Linacre y don Salvador Li de Gorvaro.

El señor Martínez Ramos abrió la sesión con estas palabras:

“S. E. que ha dado el honoroso cargo de presidir este meeting, que es la más elevada manifestación del entusiasmo patriótico, del ardor bélico de un pueblo, celoso

de su honor, que analiza de derechos, arrancando de tal modo éste de su ideales y principios. A esta reunión, declaro i mis compañeros, que de aquí, movidos por el mas puro, mas desinteresado amor para cada en su etapa. El círculo cuya similitud este hermoso local; dedo no es nuestro espíritu del singular jinete, ni de del Gobierno que spora con nuestras actitudes i que el entre, en la patria y luego el país.

S. E. que nos merece servir en su Patria! Nos hemos reunido por la Guardia Nacióntemente democrática.

Queremos que se publique artículo de nos tal que es como el credito, de la Repùblica, que nos iguales ante la

Nos hemos reunido para recibir las inspiraciones de la boja, la gloria y gloria transformarse pre-victorioso y coronar los campos de Chacabuco. Yacuay, el 20 de E un hijo de americanismos del Perú, en donde nació con su sangre aquel rato y la autónoma Patria.

Patria e tu considera

to este meeting.

Este discurso fué

lluvia de aplausos

interrumpido en var

ticas manifestaciones.

Usó, en seguida,

joven don Alberto T

babil en estos térmi

Círculos:

Llegan épocas en la

ciones en que

nosotros

que no

que no